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第１８回三番瀬評価委員会の開催結果（概要） 
 

１ 開催日時  平成２２年１１月１８日（木）午後５時３０分から９時５分 

 

２ 場  所  千葉県国際総合水泳場会議室 

 

３ 出 席 者  委員７名 

（細川座長、蓮尾副座長、野村委員、望月委員、岡安委員、宮田委員、

横山委員）  

 

４ 参加人数  ２６名 

 

５ 配布資料 

資料１   第１７回三番瀬評価委員会の開催結果（概要） 

資料２－１ 平成２２年度塩浜２丁目護岸モニタリング調査結果 

資料２－２ 塩浜１丁目環境調査結果及び影響評価について（中間報告） 

資料３－１ 三番瀬自然環境総合解析検討報告（地形・流況・水質） 

資料３－２ 三番瀬自然環境総合解析検討報告（海生生物） 

資料３－３ 三番瀬自然環境総合解析検討報告（鳥類） 

資料３－４ 三番瀬自然環境総合解析全体構成 

資料４   検討結果報告（案） 

 

６ 結果概要 

（１）開会 

県総合企画部赤塚理事からあいさつがあった。 

（２）開催結果の確認委員 

細川座長からの指名により、蓮尾副座長及び望月委員が会議開催結果の確認を行

うこととなった。 

（３）議題 

議題１ 第１７回三番瀬評価委員会の結果について 

事務局から、第１７回三番瀬評価委員会の開催結果概要（資料１）について

説明を行った。 

 

 

議題２ 市川市塩浜護岸改修事業について 

河川整備課から「資料２－１：平成２２年度塩浜２丁目護岸モニタリング調

査結果」の内容を説明し、意見交換を行った。 

 

【主な意見等】 

望月委員：マガキの検証等で、直接的なデータに基づくモニタリングを今後

続けていただきたい。 

     護岸の緑化試験で、種をまいて芽が出た後しばらく、ある程度の
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苗になるまで、土の中の水分量とその後の雨の状態等の情報を付

けないと、「いい」「悪い」をすぐに判断しきれないので、検討い

ただきたい。 

細川座長：砂つけ試験で、安定勾配にだんだん近づいているという整理がも

しできるようだったら、試みてみると良い。 

望月委員：砂つけ試験で流出防止工をしているが、これによって波の影響、

あるいは水の動きが止まるという形の方向へ環境がつくられて

いる。その影響をどう考えるのかは、結果の評価の中に入れる必

要があるだろう。 

 

 

事務局及び国際航業㈱から「資料２－２：塩浜１丁目環境調査結果及び影響

評価について（中間報告）」の内容を説明し、意見交換を行った。 

 

【主な意見等】 

細川座長：生態系への配慮の仕方を１丁目でどうするかについて、護岸検討

委員会の中で議論いただくなりして、共通認識を一度整理したら

良い。 

 

 

議題３ 三番瀬自然環境総合解析について 

いであ㈱から「資料３－１：三番瀬自然環境総合解析検討報告（地形・流況・

水質）」の内容を説明し、意見交換を行った。 

 

【主な意見等】 

望月委員：海生生物の方との突き合わせを慎重にやっていただきたい。 

横山委員：領域分割図と海生生物の底質のグラフは、両者が将来的には整合

した方が良い。 

 

 

いであ㈱から「資料３－２：三番瀬自然環境総合解析検討報告（海生生物）」

の内容を説明し、意見交換を行った。 

 

【主な意見等】 

横山委員：相関図で相関係数を出してそこが独り歩きすると困るので、表現

の工夫をした方が良い。 

細川座長：「三番瀬はこういう特性がある場なのでそれを頭の中に入れてデ

ータを見ましょう」という入口の整理について書いておいた方が

良い。 

岡安委員：アサリのふるい目で、定量比較をするなら最大値を合わせた方が

客観性が出る。 
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いであ㈱から「資料３－３：三番瀬自然環境総合解析検討報告（鳥類）」の

内容を説明し、意見交換を行った。 

 

【主な意見等】 

蓮尾副座長：結論が違う可能性もあるということを入れさえすれば構わない

ので、少し踏み込んで「・・・かも知れない」と言ってしまうこ

とがおそらく今度の総合解析の中で結構大きな成果になるよう

な気がする。 

望月委員：状況が変わると餌がごろっと変わりそうだということもあり、種

ごとに慎重に検討をかける必要がある。 

細川座長：「鳥のデータの見方みたいなものを予備知識として持って、こう

いうデータを見てほしい」と書いておいた方が良い。 

 

 

自然保護課から「資料３－４：三番瀬自然環境総合解析全体構成」の内容を

説明し、意見交換を行った。 

 

【主な意見等】 

野村委員：手法が過去と大分違ってきたりすることもあるので、手法はⅡ編

の方にきちんと入れておいていただきたい。 

岡安委員：青潮等が一般論としてどういう影響を起こすのかということも導

入的に書いておくと読みやすい。 

     青潮発生の判断基準や、河口堰開放の元総数等を書いておくと、

データを判断する時良い。 

 

 

議題４ 三番瀬再生会議への検討結果報告（案）について 

細川座長から「資料４：検討結果報告（案）」の内容を説明し、意見交換を

行った。 

 

   ○市川市塩浜護岸改修事業について 

    ―市川市塩浜２丁目地区モニタリング調査結果の評価― 

 

【主な意見等】 

蓮尾副座長：緑化試験結果のところで、今年の気候も加味していただきたい。 

細川座長：工事の続行の判断を左右するような三番瀬全体への大きな悪影響

は今のところ見られていない。引き続き注意しながらモニタリン

グを続けていっていただきたい。 
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    ―市川市塩浜１丁目環境調査結果及び影響評価― 

 

【主な意見等】 

     細川座長：護岸の狙い、役割といったところについて、共通の理解を得るよ

うな努力をした方が良い。 

          調査結果を踏まえて、予測の仕方、モニタリング計画の立て方と

いったものを検討いただきたい。 

 

 

   ○三番瀬自然環境調査について 

    ―三番瀬自然環境総合解析― 

 

【主な意見等】 

     横山委員：「シミュレーションモデルについては検討中である。」という注釈

を前文に付けて出していただきたい。 

 

 

○まとめ 

     細川座長：再生会議へ報告する最新バージョンは座長責任で扱っていく。 

 

 

会場からの質疑等 

発言者Ａ：海生生物の中に可能であれば、マガキ・アナジャコ・ニホンスナ

モグリを含めていただきたい。 

 

 

（４）閉会 

 


